
Corrigés            jeudi 7 mai 

J’écris les mots en -ail, -eil, -euil… n° 3.  

A l’automne, quand la pluie ne mouille pas trop, (verbe mouiller), papi va aux champignons. Il se réveille tôt, (verbe 
se réveiller), passe un chandail (nom masculin) , et hop ! il part en direction de la forêt. 

Quand il trouve des cèpes ou des girolles, son regard s’émerveille (verbe s’émerveiller)   , 

Il s’agenouille (verbe s’agenouiller), malgré ses genoux un peu rouillés (adjectif qualificatif, il s’accorde avec le nom 

« genoux ») comme s’il s’agissait d’un trésor !  

Au retour, il nous raconte des histoires rigolotes, ou bien il imite le cri de la grenouille (nom féminin) pendant que 
mamie cuisine de délicieuses omelettes. 

Quand il revient bredouille (adjectif qualificatif), mamie fait de la ratatouille (nom féminin) et papi râle en moulinant 

des bras comme un épouvantail (nom masculin) parce qu’il déteste ça. 

Je maitrise les finales verbales : problème d’accents. Pour commencer. 

* Le radical d’un verbe c’est la partie avant la terminaison. 



La règle pour comprendre les accents : 

* J’écris é seulement quand il est à la fin d’une syllabe : 
nous pré-fé-rons   é-pe-ler        des cé-ré-ales  - la té-lé-vi-sion 

* J’écris è, le plus souvent, quand il y a un e muet dans la syllabe suivante : (on ne prononce pas le e final) 
J’achè-te       j’aè-re        tu épè-les        elle renouvè-le       un manè-ge     un zè-bre

verbes à l’infinitif e dans le radical * é dans le radical è dans le radical

nous achetons j’achète

nous préférons je préfère

nous renouvelons je renouvèle

nous aérons j'aère

vous protégez elle protègera

vous digérez il digère

épeler j’épèle


